

Protokoll Vorstand VS	06. Juni 2018
Ort: KG Markus, Kleiner Saal OG, Tellstrasse 35, 3014 Bern	
Sitzungsdauer:	17:45 bis 19.30 Uhr
Sitzungsleitung:	Urs Frieden (Präsident DN, GB)
Protokoll:	Nadine Sutter (GL DN)
Anwesende VS	7
Urs Frieden (Präsident, GB), Beat Häfeli (SGW), Res Hofmann (SP), Thomas Ingold (Vize-Präsident, LBN), Urs Jost (EVP), Michael Ruefer (GLP), Nadine Sutter (GL)	
Abwesende VS	0

Legende: I: Information / D: Diskussion / B: Beschluss

Traktanden

1. Genehmigung Traktandenliste
2. Protokoll VS 16. Mai 2018
3. Besprechung nächste VVs inkl. Themen und Mitwirkungen / Def. Entscheid, ob Ausfall der VV vom 27.6.
4. Antrag Verein Sommerferienwoche auf Unterstützung (wie jedes Jahr)
5. Spielplätze (Nadine)
6. Sitzung Parkierung und Verkehr vom 7.6. / Curlingbahn: Wer geht alles?
7. Infos zu...
8. Retraite VS vom 30.6./ Programm (Michael und Beat)
9. Varia und Vergessenes

1. Genehmigung Traktandenliste	
Die Traktandenliste wird abgenommen.	B
2. Protokoll VS 16. Mai 2018	
Das Protokoll wird gutgeheissen und verdankt.	B
3. Besprechung nächste VVs inkl. Themen und Mitwirkungen / Def. Entscheid, ob Ausfall der VV vom 27.6.	
<p><u>VV heute, 06.06.2018</u></p> <p>– T3: Die Geschäftsleiterin AFV stellt sich und aktuelle Projekte vor Olivia Kaufmann, Geschäftsleiterin, Alte Feuerwehr Viktoria AFV Fragen VS: Neuer VS – was ist passiert, Dieter ist Nachfolger von Manfred. Stand Verhandlungen mit der Stadt, Quartierfest – wie können sich der DN resp. die MG-Organisationen noch besser einbringen. Anliegen generell: Umgang mit Anfragen (nicht nur mit denen der AFV), müsste z. B. in der Retraite genauer diskutiert werden.</p> <p>T4, Mitwirkung Überbauungsordnung Mingerstrasse Papiermühlestrasse (BEmotion Base) AGV, MW Frist: 15.06.2018, Frist neu: 29.06.2018 Beschluss: Empfehlung Vorlage Version Urs Jost, AGV. Ergänzungen:</p> <ul style="list-style-type: none"> – Aussenraum: Wurde / wird immer mehr entgrünt, darum Einschub «der Grüngürtel Bärengraben bis zur grossen Allmend soll erhalten bleiben». Die Allee gehört in den Perimeter. Die drei hohen Platanen sind ebenso Teil davon. – Platzgestaltung: Ev. schönere und qualitativ hochwertigere Platzgestaltung fordern. – Wettbewerb: Ev. Wettbewerbsbeteiligung erwähnen (Urs F. für DN, HU für IG Wankdorf, Kurt für IG Allmenden, Jürg Krähenbühl für Quavier). <p>Sollte im Anschluss an die VV weiterer Diskussionsbedarf bestehen, wird die VV vom 27. Juni abgehalten.</p> <p>T5, Mitwirkung Zweckmässigkeitsbeurteilung ZMB Wyler-Länggasse AGV, MW Frist: 06.07.2018: Beschluss: Empfehlung MW basierend auf Stellungnahme VLL. Ergänzungen:</p> <ul style="list-style-type: none"> – Stellungnahme VLL: Letzter Abschnitt – Das Känzeli als Wendeschlaufe bevorzugt, den Nordring von Shuttlebussen entlasten. – Vermerkt: Lichtsignale resp. Verkehrsführung nach der Brücke betr. Linksabbieger neu regeln, damit sich bei stehendem Bus nicht der ganze Verkehr auf der Lorrainebrücke staut. – Ab WIFAG-Eröffnung Wyleregg-Schlaufe für Shuttle eine Option. <p>T6, Viktoriaplatz, Schreiben an Gemeinderätin Ursula Wyss AGV, Entwurf: Beschluss: Einverstanden mit dem Entwurf.</p>	I/D/B

T7, Informationen aus dem Vorstand:

– **Guisanplatz 1:**

Brief betr. neues Baugesuch ist heute eingetroffen. Termin für nächste Sitzung 26. Juni.
AfdN: Ev. sollte ein Artikel mit Schwerpunkt Quartier folgen. Mit Isabel Küffer fedpol Rücksprache nehmen. Bisher waren Beiträge Nutzer orientiert. **Urs mailt Isabel Küffer. Ev. reichen wir gleich selber einen Beitrag ein, Inti mit dem Präsidenten und mit dem Vize, inkl. gutes Bild, geschossen vor dem GP1- Gebäude, Text Nadine. Nachtrag: Text Urs F./Tom, Bild Nadine.**

– **CSL Behring (2 Projekte):**

Urs J. war am Apéro und informiert an VV.

Urs F. informiert betr. Spielplatz und Sitzung 11.6.18. mit CSL / Begleitgruppe (ev. Info von Hansueli).

– **Giveboxen:**

Beschluss: Der Vorstand hält einstimmig am bisherigen Projekt fest, ein Architekt aus der Kommission soll das BG vorprüfen resp. vorbereiten/ verfassen. Die Architekten in der Kommission werden angefragt, somit kommt ein neuer Architekt zum Zug. **Nadine informiert das TVS resp. Stefan Schwarz und die Zuständige PL im TBA.**

Diskussion: Änderung Konzept betr. Erstellung: Nadine hat mit Arpad Boa telefoniert, die Alternatividee ist ok für Ihn resp. wird begrüsst. Möglichkeit Vorschlag Nadine: Downsizing. Kleines Gartenhaus, Kostenrahmen unter CHF 1000.00, Rest in Eigenregie resp. DIY z.B. Feuerwehrwerkstatt oder bei / mit Magnus Furrer. Mehr Geld für Arbeiten und Fortbestand möglich. Ermöglicht eine temporäre Nutzung von bis zu 3 Monaten, eine erste Pilotphase und einen Ersatz der Box bei Vandalismus. Die div. negativen Antworten des TBA lassen darauf schliessen, dass wir keine Chance haben, eine 1-3 Jahre Bewilligung zu erhalten.

– **KiÖR, Auftakt Kunstplatz 28.05.18:**

Kurze Zusammenfassung an VV. Alles in allem ein erfolgreicher, schöner Anlass mit über 30 Anwesenden.

27. Juni 2018

Beschluss: wenn nichts Dringendes, mangels Traktanden absagen.

22.08.2018

-Flückiger Manuel, JGK-AGR-KPL, Projektkoordination ESP Wankdorf (Mitwirkung ESP Wankdorf, MW First: 19.10.2018) **Reminder: Nadine in den Ferien.**

19.09.2018

Franziska Teuscher, BSS, Themenwahl folgt kurzfristig nach Aktualität

17.10.2018

Ev. Annina Zimmermann, Kunstexpertin KSB

Mitwirkung AGQ, ESP Wankdorf, MW First: 19.10.2018

4. Antrag Verein Sommerferienwoche auf Unterstützung (wie jedes Jahr)	
Jährlicher Antrag über 500.00 CHF. Beschluss: Beitrag analog Vorjahre genehmigt. Bedingung: DN auf allen Drucksachen erwähnen (Logo), auch in der Lagezeitung. Gesuch künftig vor Flyer-Druck einreichen und Logo DN aufführen. Nadine informiert den Verein SoFeWo.	I/D/B
5. Spielplätze (Nadine)	
Die Rückmeldung auf unsere Stellungnahme Spielplatzinstandsetzungsplanung 2018 ist eingetroffen. Neu ist der Lorrainepark-Spili unter Prio 1 eingeordnet und wird in Zus.Arb. mit dem VLL geplant. Somit ist unser Anliegen in die Planung eingeflossen. Nadine informiert an VV.	I
6. Sitzung Parkierung und Verkehr vom 7.6. / Curlingbahn: Wer geht alles?	
An der jährlichen Sitzung PV = Parkierung + Verkehr (im Perimeter BernExpo, Allmend etc). werden anwesend sein: Tom (LBN), Urs F. (DN) und Res (IGA).	I/D/B
7. Infos zu...	
<ul style="list-style-type: none"> – Workshop WIFAG Thom wird vertreten von Marco Zimmermann, VSM LBN. – Apéro CSL mit Infos zu den Baustellen vom 25.5. und Begleitgruppe 11.6. Urs J. war am Apéro inkl. kleiner Führung. – GP1 Das neue Baugesuch ist publiziert. – Kunstplätze Nadine informiert knapp. – Ev. Viktoriaplatz (Antwort Stadt/Urs Jost) Brief traktandiert unter VV T6. Viktoriarain Sitzung 20.06. 9-10 Uhr. – Tellplatz-Eröffnung 13.06. Eröffnungsfest mit Gemeinderätin Ursula Wyss. 	I/D
8. Retraite VS vom 30.6./ Programm (Michael und Beat)	
Konzept liegt vor, kurze Zusammenfassung. Drei Tische à ca. 20 Min., nach Workshop folgt ein Brunch, danach die Abschlussführung durch Blaser-Café ca. 45 Min. Adresse: <u>Güterstrasse 6.</u>	I/D

9. Varia und Vergessenes	
<u>Stadtfest 2020</u> Den Stadtteilen steht der Waisenhausplatz zur Verfügung, Programmgestaltung usw. obliegen den Stadtteilkommissionen resp. dem OK je Stadtteil. Beschluss: Grundsätzlich einverstanden und grundsätzlich Teilnahme. Nadine ist Ansprechperson und informiert Berni Eicher.	I/B
<u>SGW</u> – Lift in den BoGa geplant, die Organisatoren möchten Unterstützung aus dem Verein. Beat holt schriftliche Infos ein und bedient den Vorstand inkl. Kontaktadresse, damit wir Stellung nehmen können. – Suizidschutz Lorrainebrücke (Analog Münsterplattform, Kirchenfeldbrücke: Lorrainebrücke wurde damals ausgelassen, obwohl sie ursprünglich im Paket vorgesehen, aber weil sie kein Hotspot war. Die 8 Mio.-Budgetgrenze wäre übertreten worden. KIKOLO ist die betreffende Arbeitsgruppe unter Einbezug der UPD Waldau - Berner Bündnis gegen Depression.), eine Person hat sich an Beat gewandt, möchte Unterstützung aus dem Verein. Beat holt auch hierzu schriftliche Infos ein und bedient den Vorstand inkl. Kontaktadresse, damit wir Stellung nehmen können. Resp. direkter Verweis an Urs F.	I/D

Nächste Sitzungen/Termine 2018:

~~27.06. (ohne VS, VV Start 18.00 Uhr) je nach Ergebnis Mitwirkungsdiskussion /~~

22.08. / 19.09. / 17.10. (Sitzungsort: Z5) / 20.10. NZZA / 14.11. / 12.12. ao. HV & Weihnachtsessen

Pendenzenliste

WER	Thema / Auftrag	Traktandum
sun	Giveboxen: Nadine informiert das TVS resp. Stefan Schwarz und die Zuständige PL im TBA. Erledigt.	3
UF	GP1: Urs mailt Isabel Küffer. Ev. reichen wir gleich selber einen Beitrag AfdN ein, Inti mit dem Präsidenten und mit dem Vize, inkl. gutes Bild, geschossen vor dem GP1- Gebäude, Text Urs/Tom, Bild Nadine. In Arbeit.	3
sun	Antrag Verein Sommerferienwoche auf Unterstützung: Nadine informiert den Verein SoFeWo betr. Zusage CHF 500.00. Erledigt.	4
sun	Stadtfest 2020: Nadine ist Ansprechperson und informiert Berni Eicher. Erledigt.	9
BH	Lift BoGa: Beat holt Infos ein und bedient den Vorstand.	9
BH	Suizidschutz Lorrainebrücke: Beat holt Infos ein und bedient den Vorstand resp. verweist direkt an Urs F.	9
sun	Dankesgeschenk Revisoren: Nadine besorgt / versendet ein Geschenk	<i>pendent</i>
mr, sun	Weihnachtsgeschenke Delegierte: Umfang und Richtung besprechen	<i>pendent</i>